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A COPA É VERDE E AMARELA! - André Naves, defensor público federal, especialista em Direitos Humanos e Sociais, além de escritor, professor e palestrante, abre 

reflexão neste texto sobre o momento de transição em estamos atravessando na nossa vida em 2022, vendo a Copa do Mundo do Qatar 2022 como um impulso 

para que possamos atingir dias melhores em todos os segmentos da sociedade brasileira nos próximos anos. Segue. OPINIÃO - Leia na página 2

UNIFEB amplia 
portfólio de pesquisa 
científica e implanta 
Laboratório de 
Ensaios Mecânicos 
e Metrologia

Hospital de Amor 
realiza a 11ª edição 
da “Mobilização 

Passos que Salvam”

Há 11 anos, a “Mobiliza-
ção Passos que Salvam” tem 
o objetivo de informar, gerar 
conscientização e atentar a 
população sobre os sinais e 
sintomas do câncer infanto-
juvenil, sobretudo a necessi-
dade do diagnóstico precoce. 
Após dois anos de mobiliza-
ção de forma virtual, as ativi-
dades retornam ao presencial 
e o evento acontecerá neste 
sábado, 19 de novembro, a 
partir das 8 horas da manhã. 
O trajeto terá início no estacio-
namento do North Shopping 
Barretos e terminará no Hos-
pital de Amor Infantojuvenil. O 
evento contará, ainda, com a 
apresentação de dança, sor-
teios de brindes e muita di-
versão. Para participar, basta 
fazer a doação no valor de R$ 
30,00 em um dos pontos de 
vendas e ir caminhar. Todo 
dinheiro arrecadado é em prol 
ao Hospital de Amor. Ponto de 
vendas em Barretos: Bazar da 
Captação de Recursos – Hos-
pital de Amor; CEMEI José 
Sebastião Domingos (bairro 
Vida Nova); Escola Municipal 
João Ferreira Lopes; e MEDI-
CAN. Informações pelos tele-
fones (17) 3321-6600 ramal: 
7120 e (17) 98114-9434.
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Sistemas de água apoiado e elevado do bairro 
São Francisco são restaurados depois de 50 anos

Na última segunda-feira 
(14), servidores do SAAE Bar-
retos deram início à restauração 
dos sistemas de água apoiado e 
elevado do bairro São Francis-
co. Desde o início da operação 
do poço, há 50 anos, o local não 
recebia tal investimento.

Para que não falte água 
aos moradores, são promo-
vidas manobras de água do 
poço profundo da unidade do 
bairro San Diego. Estima-se 
que em até 20 dias a unidade 
do bairro São Francisco esteja 
totalmente reformada.

A autarquia promove a res-

Prefeitura entrega pavimentação definitiva da via 
de ligação entre Barretos 2 e Christiano Carvalho

A prefeitura de Barretos rea-
lizou no final da tarde desta quin-
ta-feira (17) a liberação da via de 
acesso, que liga os bairros Barre-
tos 2 e Christiano Carvalho. Fo-
ram entregues as obras da ciclovia, 
calçadas e pavimentação definitiva 
pela Avenida Fraternidade Paulis-
ta. A avenida é considerada uma 
das principais vias de acesso dos 
moradores daquela região para a 
cidade. As obras tiveram início 
no meio deste ano em um investi-
mento de cerca de R$ 3 milhões, 
viabilizados em um convênio do 
município e o governo do Estado, 
em parceria com a Defesa Civil do 
Estado. A ponte sobre o córrego 
Barro Preto desabou no início de 
janeiro, quando a estrutura cedeu 
por conta de um temporal que des-
truiu ruas e avenidas da cidade. O 
projeto demorou para ser iniciado 
e ser concluído, devido a alta de-
manda da Defesa Civil para obras 
de reconstrução de locais destruí-
dos pela chuva. “A gente tem um 
compromisso, que é melhorar a 
vida das pessoas. Estou muito fe-
liz, pois a gente sabe do transtor-
no que esta obra gerou para toda a 
comunidade. Esta é uma obra para 
durar, assim como as outras obras 
antienchentes que já realizamos e 
vamos continuar realizando”, des-
tacou a prefeita Paula Lemos du-
rante a solenidade.

OUTRAS OBRAS
Nesta sexta-feira (18), a 

prefeitura realiza a entrega de 
mais obras pela cidade. Às 15 
horas, a prefeita Paula Lemos 
faz a inauguração da área es-
portiva Areninha Mais Parque. 
Em seguida, às 16 horas, será 
a vez da entrega da reforma 
e melhorias no CEMEPE do 
bairro Christiano Carvalho.

Em sessão solene realiza-
da na última quarta-feira (16), 
a Câmara entregou os diplo-
mas às meninas do projeto 
“Garotas Brilhantes”, voltado 
a jovens que se destacaram 
ao longo do ano em proje-
to social de Barretos ligado à 
ADRA (Agência Adventista de 
Desenvolvimento e Recursos 
Assistenciais). Neste ano, as 
três jovens escolhidas para re-
ceber o diploma foram: Laizla 
da Cruz Santos (12 anos), Ma-
ria Aparecida Venâncio Batista 
(13 anos) e Mirella Ponciano 
Borges (12 anos), estudantes 
da Escola Municipal Prof. Giu-
seppe Carnímeo, no bairro Ze-
quinha Amêndola (Barretos II).

tauração da caixa d’ água elevada 
e da apoiada com a substituição 
de ferros, soldagem, passagem 
de impermeabilizante dentro e 
pintura por fora. A casa de trata-
mento também passará por refor-
mas e receberá nova pintura.

“Após várias reclamações 
de problemas com a água no 
bairro São Francisco também 
nos organizamos internamente 
para promover essa restauração 
nos sistemas de água do bairro 
São Francisco. Como se sabe, 
durante muitos anos o SAAE 
vem sendo sucateado e com 
um trabalho sério e valorizan-

do o dinheiro público vamos 
promovendo os investimentos 

necessários no sistema de água 
e esgoto de toda a cidade de 

Barretos”, explicou a superin-
tendente interina Graça Lemos.

A prefeitura de Barretos, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Obras e Serviços Urbanos, 
liberou na última terça-feira 
(15), o tráfego pela avenida 35. 
O trecho, compreendido entre 
as ruas 18 e 20, estava interdi-
tado para a execução de obras 
de drenagem e prevenção con-
tra enchentes. A prefeita Pau-
la Lemos esteve no local para 
acompanhar a liberação.

“Estamos liberando a aveni-
da 35 para começar a trabalhar 
na rua 18. Essa é uma região 
muito importante nas ações de 
prevenção a enchentes. Aqui 
está sendo executado o primeiro 
de três projetos necessários para 
acabar com o problema. Quero 
pedir a compreensão da popula-
ção, pois estamos trabalhando in-
tensamente para melhorar a vida 
de cada barretense. Com muita 
força, foco e fé vamos reerguer 

Prefeitura libera avenida 35 o tráfego e interdita 
rua 18 para obras na região da Praça da Primavera

nossa cidade”, destacou.
OBRA COMPLEXA
Em visita anterior, o en-

genheiro civil, Pedro Donize-
ti Zacarin, responsável pelo 
Projeto de Reestruturação do 
Sistema de Drenagem Urbana, 
explicou que o município se 
desenvolveu sobre o leito do 
córrego sem a devida infraes-
trutura e que a obra de macro 
e micro drenagem na região da 
avenida 35 é um ponto crítico, 
sendo esta a primeira etapa de 
um projeto muito maior. Os 

trabalhos continuam a ser rea-
lizados na rua 20.

RUA 18
A prefeitura também in-

formou o início das obras na 
região da Praça da Primavera. 
Para a execução do serviço, a 
rua 18 será interditada entre 
as avenidas 35 e 33.

De acordo com a secretaria 
de Obras, o Córrego São Sebas-
tião passará por alargamento e 
adequação das dimensões ao 
canal existente na praça, melho-
rando a vazão da água no local.

Meninas do 
projeto social 

Garotas Brilhantes 
são homenageadas 

na Câmara
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North Shopping 
Barretos divulga 

vagas de empregos 
para o final de ano

Final de ano, período de 
festas, de muitas compras e 
da geração de empregos, prin-
cipalmente no comércio vare-
jista. Com a abertura de novas 
lojas e quiosques no North 
Shopping Barretos, veem tam-
bém a demanda de profissio-
nais. Atualmente há 25 vagas 
disponíveis, que estão distri-
buídas em diversos cargos e 
setores do centro de compras 
barretense. A “vitrine” das va-
gas de empregos está nas re-
des sociais do North Shopping 
Barretos, tanto no Facebook 
e no perfil do Instagram pelo 
@northshoppingbarretos. Os 
currículos dos interessados 
pelas vagas disponíveis tam-
bém podem ser encaminhados 
pelo e-mail do shopping: dp@
northshoppingbarretos.com.br
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Igor Sorente é jornalista e escreve 
semanalmente para a coluna.

ARTICULANDO A VOLTA
Aparecido Cipriano (PP) 

está ensaiando sua volta para 
a Câmara Municipal. Quer se 
candidatar a vereador nas 
eleições de 2024.

REUNIÃO IMPORTANTE
Advogado Raphael Dutra 

se reuniu nesta semana com 
o braço direito do governador 
eleito, Tarcísio de Freitas (REP), 
o policial federal Campetti 
(REP). Ele foi candidato a de-
putado estadual e obteve uma 
votação expressiva, ficando na 
condição de suplente.

SECRETÁRIO DE SEGURANÇA
Danilo Campetti é cotado 

para assumir a Secretaria de 
Segurança Pública do Esta-
do na gestão do governador 
eleito, Tarcísio de Freitas.

PELA SAÚDE
Um outro nome que é co-

tado para assumir uma fun-
ção na gestão de Tarcísio de 
Freitas (REP) é o médico de 
São José do Rio Preto e de-
putado federal, Eleuses Pai-
va (PSD). Pode vir a ocupar a 
Secretaria Estadual de Saúde. 
Eleuses ajudou a formatar as 
propostas de campanha para 
a área da saúde do governa-
dor eleito.

ITAMAR x ELEUSES
Em 2024, São José do Rio 

Preto poderá contar com dois 
nomes fortes na disputa da 
vaga de prefeito: Itamar Borges 
(MDB) e Eleuses Paiva (PSD).

FALTA ZELADORIA
Moradores de Guaíra an-

dam colocando a boca no 
trombone pela falta de zela-
doria da cidade. Tem muito 
mato pelas ruas e praças.

SEMANA ATÍPICA 1
Os últimos dias foram mo-

vimentados na Câmara Mu-
nicipal de Colômbia. Na sex-
ta-feira (11), os 3 suplentes 
assumiram as cadeiras após a 
cassação dos vereadores de-
terminada pelo TRE (Tribunal 
Regional Eleitoral): Nayra Ro-
drigues (SD), Marcos Antônio 

PAINEL 
(PSD) e Diogo Zaggo (REP).

SEMANA ATÍPICA 2
Já na tarde de segunda-

-feira (14) teve uma sessão 
extraordinária alterando a 
data para eleição da mesa di-
retora da Câmara para o pró-
ximo biênio. A sessão normal-
mente acontece na primeira 
semana de dezembro.

SEMANA ATÍPICA 3
A eleição aconteceu na 

quarta-feira (16). Teve apenas 
uma chapa inscrita, sendo 
eleitos: Ricardo Alves Palmei-
ra - Presidente (REP), Apareci-
do Daniel Pimenta - Vice Pre-
sidente (REP), Nayra Bianca 
Rodrigues Pereira - 1ª Secre-
tária (SD) e Diogo Silva Zaggo 
- 2° Secretário (REP).

SEMANA ATÍPICA 4
O presidente eleito havia 

assumido a cadeira na Câmara 
após a primeira determinação 
de cassação de vereadores 
em agosto pelo TRE. A nova 
diretoria é formada em sua 
maioria por vereadores que 
assumiram o mandato recen-
temente, após as cassações.

VAMOS FESTAR
Já estão definidos os ho-

rários de funcionamento das 
repartições públicas em Bar-
retos para as festividades da 
Copa do Mundo de Futebol. 
No dia 24 de novembro aten-
de o público até às 14 horas, 
mas os servidores trabalham 
até às 13 horas, segundo de-
creto municipal 11.505.

Fabrício Garcia
Sócio-fundador da plataforma 

Qstione, um dos mais importan-
tes sistemas de gestão de avalia-

ções de estudantes do Brasil.

A Copa é Verde e Amarela!
André Naves, defensor público federal, especialista em Direitos Humanos e Sociais, além de escritor, 

professor e palestrante, abre reflexão neste texto sobre o momento de transição em estamos atravessando 
na nossa vida em 2022, vendo a Copa do Mundo do Qatar 2022 como um impulso para que possamos 

atingir dias melhores em todos os segmentos da sociedade brasileira nos próximos anos. Segue.
A normalidade da vida 

brasileira, baseada nos cons-
tantes solavancos institucio-
nais e crises sociais, vai, gra-
dualmente, sendo restaurada 
após os intensos e calorosos 
conflitos partidários. Um sen-
timento misto de medo e espe-
rança com os acontecimentos 
futuros toma conta de todas as 
individualidades nacionais.

Contudo, a Copa do Mundo 
chega, providencialmente esse 
ano, após as eleições, para unir 
o sentimento brasileiro. E quan-
do a Seleção Canarinho entrar 
em campo representará, junto 
com a própria pátria brasileira, 
os valores da Democracia, da 
Sustentabilidade Socioambien-
tal e dos Direitos Humanos.

O nosso verde representa 
não só a nossa biodiversidade 
pujante, mas sim toda a mani-
festação da vida em plenitude, 
seja individual, coletiva ou 
social; além de sua capacida-
de de fomentar a ação basea-
da na esperança de um futuro 
estruturalmente mais inclusi-
vo. Ou seja, cada pessoa, ao 
torcer pelo Brasil, cantará em 
apoio ao verde da vida e do 

trabalho, na edificação de es-
truturas sociais sustentáveis, 
inclusivas e justas.

Ao mesmo tempo, apoiará 
o amarelo das nossas maiores 
riquezas pátrias: o nosso povo, 
em sua diversidade, plurali-
dade e criatividade anárquica 
e sorridente. Dessa nossa in-
teração popular, em que cada 
individualidade, tão diferente 
em experiências, práticas e 
pensamentos, mas tão igual em 
dignidade, deveres e direitos, 
interage coletivamente, fomen-
tando o nascimento de inova-
ções econômicas e sociais.

O azul de nosso pavilhão 
nacional representa mais do 
que apenas nosso “céu riso-
nho e límpido”, mas a utopia 
que deve guiar e orientar nos-
sa caminhada e ação: a uto-
pia de um Brasil inclusivo e 
justo; ação essa que deve ser 
semeada nos bancos escola-
res, com a aplicação de uma 
política educacional inclusiva 
e coordenada com práticas es-
portivas, culturais e de prote-
ção social, e que floresce pelo 
trabalho disciplinado, perse-
verante e ético de todos.

Esse o sentido do lema na-
cional “Ordem e Progresso”: o 
esforço criterioso, com as devi-
das e implícitas moderações do 
Amor, de todas as individuali-
dades presentes na sociedade, na 
elaboração de fundamentos co-
letivos que sejam justos e inclu-
sivos, e, portanto, que determi-
nem o progresso e a evolução de 
cada pessoa e de toda a Nação.

O branco, assim como uni-
versalmente se costuma con-
vencionar, simboliza a Paz. 
Mas não somente aquela que 
se conquista pela ausência de 
conflitos. A Paz retratada pelo 
nosso branco é a da concreti-
zação e aprofundamento dos 
Direitos Humanos.

Assim, enquanto o ver-
de representa a esperança na 
vida que deve se realizar; o 
amarelo, a riqueza de nossa 
diversidade popular; o azul, a 
educação e o trabalho pauta-
dos pela disciplina e perseve-
rança; e o branco a construção 
e ampliação progressivas dos 
Direitos Humanos; a bandei-
ra, como um todo, simboliza o 
futuro da sociedade brasileira, 
que há de ser estruturalmente 
sustentável, inclusiva e justa.

Torcer pelo Brasil, não só 
agora, como sempre, é atuar 
ativamente para traduzir em rea-
lidade o conjunto de valores da 
Liberdade, da Inclusão Social e 
da Justiça! É HEXA, BRASIL!

Dicas para o 2° dia de provas do Enem 2022
O primeiro dia de provas 

do Enem 2022 foi no último 
domingo (13). Mais de 2,4 
milhões de candidatos com-
pareceram, dos quase 3,4 mi-
lhões de inscritos.

A redação teve como tema 
“Desafios para a valoriza-
ção de comunidades e povos 
tradicionais no Brasil” e sur-
preendeu os participantes. As 
questões abordaram temas 
como Amazônia, Guerra da 
Ucrânia, questões sociais e 
tecnologia.

No segundo dia de provas, 
que será no próximo domin-
go, 20 de novembro, matérias 
de Matemática e Ciências da 
Natureza serão cobradas. São 
90 questões objetivas a serem 
respondidas em 5 horas.

Essa é a chance daqueles 
que não foram tão bem no 
primeiro dia recuperarem sua 
nota. Para tanto, definir estra-
tégias de prova é essencial. 

É preciso administrar bem o 
tempo e garantir as questões 
em que se tem mais domínio.

Quando se trata de ques-
tões objetivas, surge a dúvida: 
vale a pena chutar algumas 
questões quando não se tem o 
conhecimento específico?

O ideal é que o estudante 
se esforce realmente para res-
ponder conscientemente todas 
as questões, mas como nem 
tudo são flores, o estudante 
pode perder tempo durante o 
teste e não conseguir respon-
der todas elas. Nesse caso, 
não há outra saída a não ser 
chutar algumas questões.

E quando se fala em “chu-
te”, vale tratar da Teoria da 
Resposta ao Item (TRI). A 
análise baseada na Teoria da 
Resposta ao Item (TRI) de-
lineia um padrão de acertos 
específicos para cada respon-
dente do exame, que varia de 
acordo com o nível de profi-

ciência de cada estudante.
Essas características tor-

nam a TRI extremamente in-
teressante enquanto modelo 
de análise de resultados de 
avaliações de estudantes. Po-
rém, a lógica do cálculo do 
score de cada estudante é bem 
mais difícil de explicar.

Estudantes com o mesmo 
número de acertos podem 
apresentar resultados diferen-
tes, pois o perfil de acertos 
também influencia o resultado 
final. Assim, o índice de difi-
culdade das questões (entre 
outras variáveis estatísticas), 
definido estatisticamente após 
a análise do resultado do teste, 
tem um papel fundamental na 
lógica de cálculo do resultado.

Por isso, responder esta 
pergunta (É possível chutar 
no Enem?) não é tão simples 
assim. Em alguns casos, estu-
dantes que chutam integral-
mente a prova podem obter 

resultados superiores à própria 
média de resultados da prova.

Em suma, ao chutar, o es-
tudante literalmente entrega o 
resultado da prova a sua pró-
pria sorte, pois o resultado dos 
chutes não dependerá apenas 
do acerto ou erro da questão, 
mas também do próprio perfil 
de acertos do teste.
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“Ouse, arrisque, não desista jamais e saiba valorizar quem te ama, esses sim merecem seu respeito. Quanto ao resto, bom, ninguém nunca precisou de restos para ser feliz.” (Clarice Lispector)

A quarta-feira (16), foi dia de festa em torno de 
Ayslla Lorrany Costa Prado, que completou seus 12 anos. 

Ela recebeu inúmeras felicitações de seus amigos e 
familiares, em especial, o carinho do padrinho Christian, 

da madrinha Aline, e da avó Maria. Parabéns!

A quarta-feira (16), foi de muitos cumprimentos para Neriuza 
Aparecida de Araújo Correia, a nossa “Nei”. Ela passou o dia rece-
bendo o carinho de amigos, familiares, do maridão Benê (foto), 

dos filhos, Fabíola, Luana e Adriano, e dos netos Caíque, Rodrigo, 
Gabriela, Rafael, Leonardo, Joaquim e Pedro. Felicidades Nei!

Domingo (20), é dia de cantar parabéns para Cris Dantas, que 
comemora mais um aniversário. O carinho fica por conta dos 

filhos Khrystopher e Francisco, do marido Vinicius Ferreira Cris 
(foto), e os cumprimentos dos familiares e amigos. Felicidades!

Hoje, sexta-feira (18), quem brinda mais um ano de vida, é 
Leandro Pelissari. O empresário e consultor empresarial, que 
acabou de chegar de viagem, celebra a data especial ao lado 

de sua amada Letícia Iashima (foto), e recebe o carinho da 
filha Isabela, dos netos Joaquim e Helena, e muitos cumpri-

mentos de familiares e amigos. Felicidades Leandro!

Ontem, quinta-feira (17), Adriano e Estela, comemoraram dez 
anos de casados. Dessa feliz união, de muito companheirismo 
e cumplicidade, foi construída uma linda família, sendo aben-
çoados com as filhas Emanuely e Eloisa. Felicidades ao casal!

Sirlene Menezes vai domingar (20), comemorando a 
idade nova. A Secretária de Administração da Prefeitura 
da Estância Turística de Barretos, festeja o niver ao lado 

dos amigos e familiares, e recebe todos os mimos e paparicos 
da filha Duda Menezes, e do neto Joaquim. Parabéns!

Comemoração tripla para o casal, André Monteiro e Aline Rodri-
gues. No último dia (12), eles completaram 11 anos de casados, 
Bodas de Aço, com muito amor e companheirismo. Na segunda-

-feira (14), o aniversário de vida foi da Aline Rodrigues, mas a festa 
das três comemorações acontece hoje, sexta-feira (18), quando o 

fotógrafo apaga mais um velinha no bolo de aniversário, reunindo 
todos os amigos e familiares para aquele  super evento. Felicida-

des ao  casal, que recebe todo o carinho do filhão Vicente.



POLÍTICA

A informação com precisão e credibilidadeBARRETOS, 18 de novembro de 20224 A Cidade
BARRETOS E REGIÃO

A CPI do Recinto, que in-
vestiga possíveis irregulari-
dades na aplicação da verba 
de mais de R$ 8 milhões para 
reforma do Recinto Paulo de 
Lima Correa e implantação de 
um Centro de Excelência em 
Hipismo no local, agendou a 
apresentação e votação do re-
latório final da investigação 
para a próxima terça-feira, dia 
22, às 14 horas.

Desde o mês de maio, 
quando teve início a CPI do 
Recinto, os vereadores Ânge-
lo Tegami (PV), Raphael Sil-
vério (PSDB) e Nestor Leonel 
(UNIÃO), juntamente com os 
assessores, analisaram mais 
de 2 mil páginas de documen-
tos (o convênio, o processo 

licitatório, as fotos de visi-
ta técnica, o projeto técnico, 
as planilhas de execução das 
obras e as medições dos en-
genheiros) e ouviram os de-
poimentos de 13 testemunhas, 
que colaboraram com os tra-
balhos e derem direcionamen-
to à investigação.

O relatório final da investi-
gação será elaborado pelo re-
lator da CPI, Raphael Silvério 
(PSDB). No dia 22 ele deve 
apresentar o documento aos 
demais integrantes da comis-
são para aprovação por maio-
ria simples (2 votos a 1).

A TV Câmara vai transmi-
tir a apresentação do relatório 
a partir das 13h50, pelo canal 
31.3, Facebook e Youtube.

A Câmara Municipal de Bar-
retos agendou para a quarta-fei-
ra, 23 de novembro, às 19 horas, 
a sessão solene para a entrega 
dos Diplomas de Ordem do Mé-
rito Cultural “Luiz Carlos Aru-
tin”, dedicado às personalidades 
que trabalham no desenvolvi-
mento e na fomentação da Cul-
tura em Barretos.

Os homenageados de 2022 
são o professor de dança Hip 
Hop, Vitor Mateus Ferreira 
Santiago (atual presidente do 
Conselho Municipal da Ju-
ventude) e a atriz, empresária 
e produtora artística, Ana Ca-
rolina Alcântara Castilho Ro-
drigues “Carol Castilho”.

Em sessão solene realiza-
da na última quarta-feira (16), 
a Câmara entregou os diplo-
mas às meninas do projeto 
“Garotas Brilhantes”, volta-
do a jovens que se destaca-
ram ao longo do ano em pro-
jeto social de Barretos ligado 
à ADRA (Agência Adventista 
de Desenvolvimento e Recur-
sos Assistenciais).

Neste ano, as três jovens 
escolhidas para receber o di-
ploma foram: Laizla da Cruz 
Santos (12 anos), Maria Apa-
recida Venâncio Batista (13 
anos) e Mirella Ponciano Bor-
ges (12 anos), estudantes da Es-
cola Municipal Prof. Giuseppe 
Carnímeo, no bairro Zequinha 
Amêndola (Barretos II). 

A homenageada Laizla tem 
deficiência auditiva e recebeu 
a ajuda de duas intérpretes de 
Libras (Língua Brasileira de 
Sinais) durante toda a sessão. 
A transmissão da TV Câmara 
Barretos também teve tradu-
ção simultânea em Libras com 
a ajuda das intérpretes da Se-
cretaria Municipal de Educa-
ção, Flávia Helena Pires Fer-
nandes e Cristiane Vidica.

A solenidade foi conduzida 

O governador Rodrigo 
Garcia sancionou o projeto 
de Lei 424/22 que alterou os 
critérios de distribuição do 
produto da arrecadação do 
ICMS (Imposto de Circulação 
de Mercadoria de Serviços) à 
educação dos municípios.  

A nova lei estabeleceu um 
sistema mais dinâmico para o 
repasse dos recursos prove-
nientes do ICMS, no qual os 
municípios que mais apresen-
tam melhorias no desempe-
nho educacional ao longo dos 
anos, segundo os indicadores 
estabelecidos na legislação, 
recebem 13 p.p. dos 35% pre-
vistos na cota municipal.

Os municípios que de-
monstrarem avanços, ainda 
que tenham baixos níveis de 
aprendizagem, também são 
contemplados pela nova lei, in-
centivando assim a constante 
evolução na qualidade da Edu-
cação no Estado de São Paulo.

Dentre os indicadores de 
desempenho que compõem o 
cálculo do novo ICMS Edu-
cacional estão o IQEM (Ín-
dice de Qualidade da Educa-
ção Municipal) constituído 
pela taxa de aprovação dos 
alunos do 1 º ao 5º ano do en-
sino fundamental; resultado 
e evolução em avaliações de 
alfabetização e aprendizagem 

do SARESP (Sistema de Ava-
liação de Rendimento Escolar 
do Estado de São Paulo) dos 
alunos do 2º e 5º ano; e por 
um indicador que considera a 
população, o número de ma-
trículas na rede municipal e a 
quantidade de alunos vulnerá-
veis no município.

A aplicação das avaliações 
do SARESP está prevista para 
o próximo ano e os resultados 
em 2024. Com isso, o IPM (Ín-
dice de Participação dos Mu-
nicípios) será elaborado consi-
derando o critério educacional 
divulgado em 2024. A valida-
de das novas regras para fins 
dos repasses do ICMS terá iní-

cio a partir de 2025.
De forma a garantir a valida-

de estatística das avaliações do 
Índice de Qualidade da Educa-
ção Municipal do 1º a 5º ano do 
ensino fundamental é necessário, 
no mínimo, 80% de participação 
dos alunos da rede municipal.

A nova Lei prevê ain-
da instrumentos de transição 
para os municípios se ade-
quarem às novas regras ao 
longo dos próximos 10 anos, 
com a ampliação do escopo 
do IQEM, a incorporação da 
avaliação de desempenho e de 
informações do fluxo escolar 
dos anos finais do ensino fun-
damental da rede municipal.

PITA FOGO
Aquino José é jornalista e escreve semanalmente para 
esta coluna. (e-mail: aquinojosenafoto@gmail.com)

NOSSA COPA É A VÁRZEA
Prefeita Paula Lemos (UB), vestindo a camisa 10 verde-

-amarela da seleção brasileira, entregou o troféu de campeão 
ao time da Vila Nogueira, no domingo (13), no Estádio Forta-
leza, no jogo final do campeonato amador. Em seu discurso, 
ela prometeu para o ano que vem reformar campos da várzea.

UM TRIO NO CAMPO DO BEC
Os vereadores Chafei Neto (MDB), Raphael Silvério 

(PSDB) e Juninho Bandeira (PL) prestigiaram a final do 
campeonato varzeano organizado pela Liga Barretense de 
Futebol. Foram convidados a dar “uma palhinha” antes da 
premiação do evento, no campo do BEC.

PALMAS PARA A LIGA DE FUTEBOL
Vereador Juninho Bandeira (PL) é autor de requerimento 

com votos de louvor e congratulações à Liga Barretense de 
Futebol, em virtude da realização do campeonato varzeano 
das Séries A e B, neste ano.

HOMENAGEM AO QUARTETO CIDADÃO
Câmara Municipal agendou para a próxima sexta-feira 

(25), às 19 horas, a entrega dos títulos de cidadania barreten-
se a Anderson Arábia, Ronaldo Marques, Miltinho Borges e 
padre Deonísio Helko.

A PREVENÇÃO DA SOCIEDADE
O enfermeiro e secretário municipal de Cultura, Rogé-

rio Teodósio, entende que a educação em saúde é o modo 
mais eficiente de teoricamente tratar uma doença. Frisou que 
a prevenção parte da sociedade.

ECOPONTOS SÃO QUESTIONADOS
O vereador Raphael Oliveira (PP) questiona a prefeitura 

sobre o aumento dos Ecopontos no município para atender a 
demanda e sobre a melhoria na prestação do serviço oferecido.

LOMBADA E REDUTOR DE VELOCIDADE
Uma lombada na rua 18 entre as avenidas 9 e 11 foi solicitada 

pelo vereador Nestor Leonel (UB). Ele também pediu redutor de 
velocidade na rua 28 entre as avenidas 1 e Sacadura Cabral (01).

VALETAS NO SANTA TEREZINHA
Valetas para escoamento de água na via pública no bairro Santa 

Terezinha foram solicitadas pelo vereador Juninho Bandeira (PL)

BANHEIRO DA PRAÇA ESTÁ HORROROSO
Vereador professor Adilson Ventura (PL) requereu uma 

ampla reforma nos banheiros públicos da Praça Francisco 
Barreto. Também deseja melhoria na sinalização de trânsito 
nas ruas 32 e 34, entre as avenidas 11 e 15.

MANUTENÇÃO DA ROTATÓRIA
Manutenção da rotatória de acesso ao JBS e bairro Vida 

Nova, em toda sua extensão, é uma reivindicação do verea-
dor Eduardo do Mercado (REP).

VEREADOR COBRA COTAS RACIAIS
O vereador Raphael Silvério (PSDB) indaga a prefeita 

Paula Lemos (UB) sobre os motivos que não incluíram cotas 
raciais em processo seletivo da secretaria de saúde, confor-
me determina lei municipal.

RECAPEAMENTO NO SÃO FRANCISCO
Recapeamento da Avenida SF-11, no bairro São Fran-

cisco, foi cobrado pelo vereador Paçoca (SD). Ele também 
pediu uma lombada na Avenida C1, próximo à rua C26, no 
bairro Christiano Carvalho.

UMA QUESTÃO PREFERENCIAL
O leitor prefere a copa ou o copo? Ou os dois?

Meninas do projeto social Garotas 
Brilhantes são homenageadas na Câmara

pelo presidente da Comissão 
de Cultura e Assistência So-
cial da Câmara, vereador Ga-
briel Uchida (UNIÃO) e con-
tou ainda com a participação 
da Secretária Municipal de As-
sistência Social e Desenvolvi-
mento Humano da Prefeitura, 
Vitória Saretta (representando 
a prefeita Paula Lemos); do 
Supervisor Geral do Ensino 
Fundamental, Danilo Pelegrini 
Felipe (representando a Secre-
tária Municipal de Educação, 
Jéssica Maria dos Santos); do 
Pastor da Igreja Adventista do 
Sétimo Dia, Gerson Gomes de 

Arruda; da Coordenadora do 
CAAF (Centro Adventista de 
Apoio à Família de Barretos), 
Adriana Gonçalves Ferreira; 
da Assistente Social do Proje-
to Garotas Brilhantes, Silva-
na Cristina Pereira; e do dire-
tor da Escola Municipal Prof. 
Giuseppe Carnímeo (local 
onde funciona o projeto Garo-
tas Brilhantes); Paulo Cesar do 
Nascimento.

Também estiveram presen-
tes a presidente do Conselho 
Municipal dos Direitos da Mu-
lher, Cristiani Aparecida Ribei-
ro dos Santos; a Coordenadora 

do CRAM (Centro de Referên-
cia e Atendimento à Mulher), 
Fernanda Andrade Costa No-
gueira; a coordenadora pedagó-
gica, Minisa Nogueira Napoli-
tano; a assistente administrativa 
da ADRA (Agência Desenvol-
vimento e Recursos Assisten-
ciais), Ana Paula Silva Moura; 
e o presidente do Conselho da 
Juventude e coordenador da 
Casa da Juventude, Victor Ma-
teus Ferreira Santiago.

Familiares e amigos das 
homenageadas também com-
pareceram à Câmara para 
prestigiar a homenagem.

CPI do Recinto agenda apresentação 
do relatório final para 22 de novembro

A Câmara Muni-
cipal Barretos realiza 
na próxima terça-fei-
ra, 22 de novembro, 
às 19 horas, a sessão 
solene para entrega 
do Diploma “Atira-
dor Destaque Ano” 
2022, ao jovem Pedro 
Henrique Falcheti Al-
ves “Atirador Alves”. 
Criado em 2006 por 
meio de lei municipal, 
o diploma tem como 
objetivo homenagear 
anualmente um dos 
integrantes do Tiro de 
Guerra de Barretos, que tenha se destacado em  critérios como 
lealdade, responsabilidade, reconhecimento da importância do 
Serviço Militar, instruções militares, treinamentos físicos, exer-
cício de funções, entre outros. A escolha do atirador destaque é 
feita no mês de outubro pelo Chefe da Instrução do Tiro de Guer-
ra, atualmente comandado pelo Subtenente Faber Pestana Fon-
seca,  que coordena e orienta os jovens atiradores durante todo o 
ano. O nome do jovem indicado encaminhado à Câmara Munici-
pal e aprovado pelos vereadores por meio de Projeto de Decreto 
Legislativo. Todas as autoridades do município, profissionais de 
imprensa, familiares e amigos dos atiradores e cidadãos interes-
sados estão convidados para prestigiar a homenagem. A soleni-
dade terá transmissão ao vivo e reprises pela TV Câmara - canal 
31.3, Facebook, Youtube e Instagram.

Pedro Henrique Falcheti Alves 
recebe o Diploma Atirador Destaque 

do Ano no dia 22 de novembro

Governador sanciona 
lei que cria o ICMS da Educação

Câmara agenda sessão solene para 
a entrega do Diploma do Mérito 

Cultural Luiz Carlos Arutin

O diploma de Ordem do 
Mérito Cultural Luiz Carlos 
Arutin tem como objetivo ho-
menagear as personalidades 
que trabalham no desenvol-
vimento e na fomentação da 
cultura em Barretos.
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COTIDIANO

A Cidade
BARRETOS E REGIÃO

Encantador, emocionante 
e inesquecível. Faltam adjeti-
vos para descrever o concerto 
“Plante a Paz e o Amor”, apre-
sentado pelo coral Acordes 
Vocais, no último sábado (12).

O evento gratuito foi realiza-
do no teatro da Facisb (Faculda-
de de Ciências da Saúde de Bar-
retos Dr. Paulo Prata), através 
da parceria entre o Ministério do 
Turismo e o Instituto Sociocul-
tural do Hospital de Amor. Foi 
uma noite memorável.

De “Glória in Excelsis Deo”, 
de Antônio Vivaldi, ao clássi-
co “A bela e a fera”, de Alan 
Menken, o repertório cantado 
pelo Coral Acordes Vocais abri-
lhantou o concerto. O público 
de Barretos, em especial os pa-

O LEMM permite que alu-
nos de graduação, pesquisa e 
extensão possam desenvolver 
ensaios de materiais e estudos 
na área de metrologia 

Comprometido com o avan-
ço da pesquisa científica, o UNI-
FEB (Centro Universitário da 
Fundação Educacional de Bar-
retos) implantou mais um labo-
ratório em seu campus. Agora, o 
LEMM (Laboratório de Ensaios 
Mecânicos e Metrologia) passa 
a integrar o rol de espaços para 
desenvolvimento de estudos 
científicos da instituição.

De acordo com o coorde-
nador dos cursos de Enge-
nharia Mecânica, Engenharia 
de Produção e Física Médica, 
Prof. Me. Gabriel Inácio Pon-
tin, que também está à frente 
do novo laboratório, o LEMM 
foi criado para que alunos de 
graduação, pesquisa e ex-
tensão possam desenvolver 

Com obras concluídas em 
tempo recorde, em apenas 
oito meses desde o anúncio, a 
Pacaembu Construtora entre-
gou no último sábado, 12 de 
novembro, em Barretos, 312 
moradias que fazem parte da 
segunda fase do bairro planeja-
do Vida Nova Pacaembu 4, um 
empreendimento da Pacaembu 
em parceria com a prefeitura da 
Estância Turística de Barretos e 
a Caixa Econômica Federal.

Com um investimento de 
R$ 45 milhões, a segunda fase 
do empreendimento teve como 
foco famílias com renda men-
sal a partir de R$ 1.800,00, que 
puderam financiar suas casas 
com a Caixa em até 360 meses. 

A prefeitura de Barretos 
realiza neste mês conscien-
tização sobre a importância 
da saúde masculina, na cam-
panha Novembro Azul. Na 
última sexta-feira (11), a ação 
foi realizada no Paço Muni-
cipal. Os servidores recebe-
ram orientações médicas e da 
coordenadora do Programa 
Municipal IST/HIV/AIDS.

Ao longo do mês, ações 
para conscientização da po-
pulação também são realiza-
das nas Unidades Básicas de 
Saúde (UBSs), Unidades de 
Saúde da Família (USFs) e em 
outros pontos do município.

A prefeita Paula Lemos 
destacou que na prefeitura há 
muitos servidores homens, 
tornando tão importante este 
dia de conscientização.

“O nosso intuito neste mo-
mento é passar para vocês a 

“Levar arte, cultura e educação nos lugares onde não tem, nos es-
paços periféricos, é determinação do Coletivo Quintessência, formado 
em 2014”, explica a atriz e produtora Tamara Porfírio. Em sua opinião, 
Barretos não tem arte por falta de estímulo. “A nossa proposta é in-
centivar empreendedores e profissionais negros”, diz. E acrescenta: 
“a arte pode transformar, pois humaniza”. Para a atriz e diretora de 
marketing, Debis Gaia, Barretos é uma cidade racista, preconceituosa 
e coronelista. Ela revela que o Coletivo Quintessência é formado por 
negros e LGBTs. Além da atual temporada de teatro, o grupo quer con-
tinuar a atividade com cine-debate, feiras e vários movimentos voltados 
para o negro. Na programação deste fim de semana, o Quintessência 
apresenta o espetáculo Memórias Vivas. A peça é destinada ao público 
infantil e adulto, preferencialmente moradores da periferia que não tem 
acesso e não se identificam com apresentações no centro da cidade, 
justifica a diretora Letícia Profani. O rodeio, o peão símbolo Zé Feição 
e outras tradições barretenses de origem africana estão entre os as-
suntos abordados na montagem. O Coletivo Quintessência levará a 
peça Memórias Vivas para escolas de Barretos e cidades da região. 
O projeto do grupo conta com o apoio do ProAC (Programa de Ação 
Cultural) do Estado de São Paulo, informa Debis Gaia.

O ESPETÁCULO
A peça Memórias Vivas tem apresentação agendada para o CEU 

das Artes “Eunice Espindola”, localizado na Rua São José, 803, no 
Jardim Universitário. Os espetáculos acontecem nesta sexta-feira (18), 
às 15 horas; no sábado (19), às 20 horas; e no domingo (20), às 16 e 
20 horas. A entrada é grátis. Na foto, artistas da peça Memórias Vivas.

UNIFEB amplia portfólio de pesquisa científica e 
implanta Laboratório de Ensaios Mecânicos e Metrologia

ensaios de materiais e meto-
dologias de metrologia, agre-
gando, assim, conhecimento 
teórico aplicado à prática.

“Já estamos ministrando 
aulas de graduação e condu-
zindo projetos de pesquisa e 
extensão no espaço. O prin-
cipal objetivo é o desenvol-
vimento das áreas de ensaios 
mecânicos e metrologia nos 
cursos de engenharias e cor-
relatos, permitindo que os 
alunos e a comunidade acadê-
mica tenham um novo labo-
ratório de incentivo à desco-
bertas em diversos campos do 
conhecimento”, explicou. 

Entre os projetos de inicia-
ção científica que já estão sendo 
desenvolvidos no LEMM estão 
o de construção de um motor 
tipo stirling de alumínio e o es-
tudo de uma ferramenta de fre-
samento buscando a melhoria 
do processo de usinagem. 

“Além disso, temos também 
o desenvolvimento de partes de 
alguns projetos de extensão, 
principalmente concentrados 
em suas análises, como o veí-
culo com enfoque em eficiên-
cia energética, conhecido como 
ECOCAR. Hoje contamos com 
um espaço que nos permite 
qualquer tipo de estudo relacio-
nado às áreas da engenharia”, 
destacou o coordenador. 

Segundo Pontin, o novo 
laboratório conta com vários 
equipamentos de metrologia, 
como paquímetros, micrôme-
tros, blocos padrão, rugosí-

metro, projetor de perfil, entre 
outros. “Também temos equi-
pamentos relacionados aos 
ensaios mecânicos, como a 
máquina universal de ensaios 
e o durômetro. Além disso, es-
tamos terminando de organizar 
um espaço para futuras análi-
ses metalográficas”, ressaltou.

Apesar do LEMM ter como 
foco principal os cursos de en-
genharia, o espaço é aberto para 
qualquer outro curso da insti-
tuição interessado em conhecer 
a dinâmica do laboratório ou 
auxiliar no desenvolvimento de 
pesquisas para a área.

Prefeitura realiza ações de 
conscientização sobre Novembro Azul

mensagem de que é importante fa-
zer exames regulares. Câncer mata 
e quem descobre cedo tem maior 
chance de recuperação. Então, 
cuidem-se”, afirmou. Paula apro-
veitou o momento para agradecer 
aos servidores. “Trabalhamos um 
apoiando o outro, cada um de-
pende do outro para fazer nossa 
cidade crescer. Obrigada por toda 
a parceria”, disse a prefeita.

ORIENTAÇÕES
MÉDICAS

Médico da Família na USF 

do bairro Ibirapuera, Vinicius 
Tolentino, reforçou as orienta-
ções de saúde aos presentes, em 
especial aos homens. “Quere-
mos ressaltar a importância da 
prevenção. A partir dela, a gen-
te vai diagnosticar a doença em 
estágio mais recente. Portanto, o 
tratamento vai ser menos agres-
sivo”, afirmou o médico. Tolen-
tino explicou que atualmente a 
periodicidade em que os exames 
devem ser realizados é estabele-
cida pelo médico a partir de con-

dições clínicas do paciente, fa-
tores de risco e idade.

TESTAGENS 
DE ISTS E HIV

A coordenadora do Progra-
ma Municipal IST/HIV/AIDS, 
Cecília dos Reis, apresentou 
as orientações sobre testagens 
para HIV, Sífilis e Hepatites 
B e C. Ela recomendou que 
homens e mulheres procurem 
uma UBS ou USF da cidade 
ou a Casa Rosa, façam o teste e 
saiam de lá sem dúvidas.

Pacaembu entrega 312 casas da segunda 
fase do Vida Nova Pacaembu 4

Para a construção dos imóveis, 
foram gerados em torno de 900 
empregos diretos e indiretos.

As casas foram entregues 
prontas para morar, com piso 
cerâmico em todos os ambien-
tes, sala integrada, dois quartos, 
cozinha e banheiro com azule-
jos nas áreas molhadas e lavan-
deria. Elas foram construídas 
em lotes de 200 m², com espaço 
para futuras ampliações.

O bairro foi construído em 
uma área de mais de 408 mil 
m², com infraestrutura comple-
ta, com asfalto, iluminação pú-
blica e sinalização viária, dando 
continuidade à primeira fase do 
bairro Vida Nova Pacaembu 4, 
cujas chaves das 541 moradias 

foram entregues aos comprado-
res no início deste ano.

“Barretos é, hoje, uma das 
principais cidades de atuação 
da Pacaembu. Já entregamos 
mais de 3 mil casas aqui e fica-
mos muito felizes em poder dar 
continuidade a este trabalho tão 
importante que é levar moradias 
de qualidade e acessível para a 
população poder realizar o so-
nho da casa própria”, afirmou 
Breno Vilela, diretor comercial 
da Pacaembu Construtora.

Coletivo quer fomentar 
cultura periférica

Concerto “Plante a Paz e o Amor” emociona público na Facisb
cientes e acompanhantes do HA, 
prestigiaram a apresentação, que 
contou também com músicas 
brasileiras, solistas e conjuntos, 
além de músicas eruditas, sobre 
a regência da maestrina, Angé-
lica Amêndola de Oliveira, e do 
preparador vocal, Fabiano Albu-
querque. Cantores da Cia Minaz, 
de Ribeirão Preto, fizeram uma 
participação especial no evento.

Segundo a maestrina, “esse 
concerto foi um marco na histó-
ria cultural e social de Barretos. 
Todo o trabalho desenvolvido 
durante o ano, pelo coral Acor-
des Vocais, foi evidenciado nesta 
noite. Foi um verdadeiro show”.

Para encerrar o concerto 
“Plante a Paz e o Amor” com 
chave de ouro, o coral apresen-

tou a música “Hallelujah from 
Messiah”, de George Frederic 
Handel, fazendo o público, que 
estava visivelmente emociona-
do, aplaudir de pé.

CORAL ACORDES 
VOCAIS

O Coral Acordes Vocais foi 
fundado em 2015, idealizado 
pelo diretor do Hospital Infan-
tojuvenil e integrante do grupo 

musical, Dr. Luiz Fernando 
Lopes. Em 2017, o Coral pas-
sou a integrar o rol de projetos 
do Instituto Sociocultural do 
HA. O Coral é composto por 
colaboradores das unidades 
do Hospital de Amor, Ambu-
latório Médicos Hospitalar 
(AME), alunos da Facisb, bem 
como a população de Barretos, 
sem custos aos participantes.
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A superintendente interina do 
SAAE Barretos, Graça Lemos, 
e os engenheiros civis da autar-
quia, Tayná Lucatti – diretora 

A prefeitura de Barretos, 
por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde, mantém as 
doses da vacina contra a Co-
vid-19 disponíveis em todas 
as Unidades Básicas de Saúde 
(UBSs) e Unidades de Saúde 
da Família (USFs) da Estân-
cia Turística de Barretos.

A vacinação é realizada de 
segunda a sexta-feira, das 8 às 
16 horas, exceto feriados. As au-
toridades locais alertam para o 
aumento de testes positivos para 
Covid-19 em alguns estados 
brasileiros, incluindo São Pau-
lo, e reforçam a orientação para 
os barretenses se prevenirem, 
tomando as doses de reforço da 
vacina após 4 meses da anterior.

No município, com po-
pulação estimada pelo IBGE 
em 123.546 habitantes, já 
foram aplicadas mais de 342 
mil doses de vacina contra a 
Covid-19, mas o número de 
habitantes vacinados vem di-
minuindo a cada dose. Dos 
115.118 que tomaram a pri-
meira dose, mais de 6 mil 
sequer voltaram para tomar a 
segunda dose.

Tradicionalmente, os padres 
da Diocese de Barretos se reú-
nem nas paróquias durante o 
mês de dezembro e realizam um 
mutirão de confissões, a fim de 
que os fiéis possam se preparar 
para a celebração do Natal.

O horário de início deve ser 
confirmado nas próprias pa-
róquias, pois algumas iniciam 
com exames de consciência ou 
diretamente as confissões às 
19 horas, 19h30 ou 20 horas. 
(Foto: Carlos Eduardo Santana 
– Fotografia Religiosa)

PROGRAMAÇÃO
29/11 – Paróquia São José - 
Olímpia
01/12 – Paróquia São Miguel 
Arcanjo – Miguelópolis, Qua-
se Paróquia São Judas Tadeu 
e Santo Expedito e Distrito de 
Ribeiro dos Santos - Olímpia
02/12 – Paróquias Santo An-
tônio de Pádua e São João Ba-
tista - Barretos
06/12 – Paróquias São Bene-
dito e Santa Ana e São Joa-

quim – Barretos, e Paróquia 
N. Sra. Aparecida – Embaúba
07/12 – Paróquia São José - 
Colina
08/12 – Paróquia São José - 
Severínia
09/12 – Paróquia São Luís 
Gonzaga e Catedral Divino 
Espírito Santo – Barretos
13/12 – Paróquia São João 
Batista - Olímpia
14/12 – Paróquia N. Sra. Apa-
recida (Minibasílica) e Capela 
Madre Paulina - Barretos
15/12 – Paróquia São Gabriel 
– Jaborandi, N. Sra. do Carmo 
– Colômbia, e Senhor Bom 
Jesus - Guaraci
16/12 – Paróquias Santuário 
N. Sra. do Rosário e Bom Je-
sus - Barretos
17/12 – Paróquia N. Sra. da 
Abadia e Distrito de Monte 
Verde - Cajobi
20/12 – Paróquias São José - 
Morro Agudo e Santuário N. 
Sra. Aparecida - Olímpia
21/12 – Paróquia Sant’Ana - Ipuã

Membros do Comitê da 
Bacia Hidrográfica do Baixo 
Pardo/Grande (CBH-BPG), 
com sede em Barretos, parti-
ciparam em Poços de Caldas 
(MG), nos dias 8 e 9 de no-
vembro, do 1º Seminário de 
Integração do Comitê da Bacia 
Hidrográfica do Rio Grande.

“Este seminário vem de um 
processo para a elaboração do 
Plano Integrado de Recursos 
Hídricos - PIRH e para o Plano 
de Ações dos Recursos Hídri-
cos do Rio Grande”, explicou 
Cláudio Daher, secretário exe-
cutivo do CBH-BPG.

O seminário ainda discutiu 
sobre os modelos de Agências 
de Bacias em vigor e adequa-
ções às legislações estaduais.

O evento reuniu 83 repre-
sentantes de comitês paulis-
tas e mineiros que fazem par-
te da vertente do Rio Grande 
que participaram de Mesas 

de Diálogo.
Do CBH-BPG, além de 

Cláudio Daher, participaram 
Luciana de Paula (secretária 
executiva adjunta e coorde-
nadora da Câmara Técnica 
de Planejamento e Gerencia-
mento de Recursos Hídricos), 
Luís Vergílio Locci Júnior 
(relator das Câmaras Técni-
cas do CBH-BPG), Ângela 
Brunelli (Fórum de Desen-
volvimento 2000), Claudinei 
da Cruz (UNIFEB), Fabiano 
Tonissi (da Coordenadoria de 
Fiscalização e Biodiversida-
de – CFB) e Rolando do Nas-
cimento (da CATI Regional 
Barretos).

O CBH-BPG é composto 
por representantes dos muni-
cípios de Altair, Barretos, Be-
bedouro, Colina, Colômbia, 
Guaíra, Guaraci, Icém, Jabo-
randi, Morro Agudo, Orlân-
dia, Terra Roxa e Viradouro.

A Associação Comercial e 
Industrial de Barretos (Acib) 
informou que o comércio da 
área central começará a fun-
cionar até as 22 horas a partir 
de 6 de dezembro.

A associação já confirmou 
que vai sortear como prêmios 
na campanha de Natal, 20 
vales compras de R$ 1 mil 
cada, além de uma moto zero 
quilômetro. Antes do Natal, a 
associação prevê um aumento 
considerável nas vendas du-
rante a Copa do Mundo.

Outra informação da ACIB 
é a de que ainda não há um le-
vantamento exato do número 
de vagas de funcionários tem-
porários que serão disponibi-
lizadas, mas a estimativa é de 
um aumento de 3% em rela-
ção ao número de vendedores 
já atuantes no comércio.

“Este ano será atípico. Es-
peramos aumentar as vendas 
e a presença do consumidor 
nas lojas, principalmente 
por termos sofrido durante 
os dois anos de pandemia da 
Covid’, disse o diretor Gusta-
vo Miziara.

Superintendente do SAAE realinha detalhes 
da construção da ETA Rio das Pedras

técnica e Marco Seiji, estiveram 
reunidos na semana passada com 
representantes da Target para rea-
linhar detalhes da construção da 

ETA Rio das Pedras.
A nova ETA irá captar água 

do córrego Rio das Pedras 
em confluência com o Rio 

São Domingos levando-a até 
o Poço das Comitivas, local 
onde acontece a construção.

No espaço haverá um labo-
ratório, nos mesmos moldes da 
ETA Pereira, onde serão feitas 
as análises da água captada, 
além de Estação de Tratamento 
de Resíduos (com o tratamento 
do lodo) e reservatório de água.

“Com essa nova estação de 
captação e tratamento de água 
conseguiremos diminuir a sobre-
carga da ETA Pereira que, atual-
mente, é responsável por 60% do 
abastecimento de água da cidade 
de Barretos. Resolver o proble-
ma da falta de água era um dos 
temas do plano de governo da 
prefeita Paula Lemos e estamos 
dando prosseguimento a esta 
obra”, explicou Graça Lemos.

Membros do Comitê da Bacia 
Hidrográfica do Baixo Pardo/

Grande participam de Seminário 
de Integração em Poços de Caldas

Diocese de Barretos divulga 
Calendário de Confissões 

para o Natal 2022

Covid-19: aumento de casos no 
país requer atenção dos barretenses

No que diz respeito às do-
ses de reforço, 78.620 barre-
tenses receberam a terceira, 
mas 54% dessas pessoas ainda 
não voltou a uma UBS ou USF 
para tomar a quarta dose, que 
deve ser aplicada quatro meses 
após a terceira: até o momento 
36.064 pessoas receberam essa 
segunda dose do reforço.

A prefeita Paula Lemos 
observa sobre a importância 
da vacinação. “Sabemos que 
vacinas são decisivas para a 
prevenção de diversas doen-
ças. Não faz tanto tempo que 
vivíamos a ansiedade para 
chegar a nossa vez de rece-
ber a primeira dose da vacina 
contra a Covid-19”, lembrou. 
“Foi com a vacina no braço 
que passamos por mais uma 
onda da doença no começo 
deste ano e, apesar do número 
ainda maior de casos no país, 
as mortes diminuíram. Não dá 
para cair no esquecimento e 
descuidarmos”, afirma.

O secretário de Saúde, 
Kleber Rosa, ressalta que as 
vacinas seguem disponíveis 
em todas as UBSs e USFs. 

“Ainda diagnosticamos novos 
casos de Covid-19 semanal-
mente e agora ocorre aumento 
da contaminação em algumas 
partes do país. A população 
precisa continuar atenta às 
instruções vigentes”, enfatiza.

“Confira as atualizações 
semanais e não pare sua vaci-
nação no meio do caminho. Se 
já faz quatro meses que rece-
beu a terceira, vá tomar a quar-
ta dose. Se levou seu filho ou 
filha para tomar apenas uma 
dose, leve novamente para 
tomar a segunda. Até mesmo 
para quem ainda não tomou 

nenhuma dose, ainda há tem-
po de começar. Não deixe para 
depois, se já está no prazo, 
procure uma unidade o quan-
to antes e se vacine”, pontua o 
secretário. Para pessoas imu-
nossuprimidas que tomaram a 
quarta dose há 4 meses, já está 
disponível a quinta.

TELESSAÚDE
Para passar por consulta 

médica e obter mais orienta-
ções de saúde, a população bar-
retense também pode utilizar 
o Telessaúde, enviando men-
sagem de WhatsApp para (17) 
3612-0003 para iniciar o aten-
dimento. O serviço funciona 
das 7 às 17 horas, de segunda a 
sexta-feira, exceto feriados. As 
consultas médicas são realiza-
das no mesmo dia, por vídeo-
-chamada. Enfermeiros tam-
bém ficam à disposição para 
dúvidas e orientações. Pelo 
Telessaúde, os médicos podem 
ainda emitir e renovar receitas 
e, quando necessário, fornecem 
atestados e encaminhamentos.

Comércio de Barretos abre até as 
22 horas a partir de 6 de dezembro
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Desemprego é maior para mulheres e negros

País tem 2,6 milhões buscando 
trabalho há mais de dois anos

A divulgação mais recen-
te da Pnad Contínua mostrou 
taxa de desemprego menor, 
equivalente a 8,7% da força 
de trabalho. Mas a contrata-
ção sem registro em carteira 
é recorde na série histórica.

VARIAÇÕES 
REGIONAIS

A taxa de desemprego 
no terceiro trimestre é bem 
maior para mulheres (11%) 
do que para homens (6,9%). E 
também para pretos (11,1%) 
e pardos (10%), enquanto a 
dos brancos fica abaixo da 
média nacional (6,8%). Cres-
ce para pessoas com ensino 
médio incompleto (15,3%) e 
cai para quem tem superior 
completo (4,1%).

No recorte por regiões, o 
desemprego é maior no Nor-
deste (12%) e menor no Sul 
(5,2%). Vai a 6,5% no Cen-
tro-Oeste, 8,2% no Norte e 
8,7% no Sudeste.

Entre as unidades da fe-
deração, as maiores taxas 
de desemprego foram re-
gistradas na Bahia (15,1%), 
em Pernambuco (13,9%) e 
no Rio de Janeiro (12,3%). 
As menores, em Rondônia 
(3,9%), Mato Grosso e Santa 
Catarina (ambas com 3,8%). 
Em São Paulo, 8,6%, estável 
em relação ao segundo se-
mestre, como a maioria das 
UFs. (Fonte: RBA com edi-
ção do Seeb Barretos)

A taxa de desemprego ce-
deu nos últimos meses, em 
parte pela base de compara-
ção com o período da pande-
mia, mas procurar trabalho 
segue sendo um desafio. No 
terceiro trimestre, 44,5% 
dos desempregados (4,2 mi-
lhões) buscavam nova ocu-
pação de um mês a menos 
de um ano, 27,2% (2,6 mi-
lhões) há dois anos ou mais 
e 16,6% (1,6 milhão) há pelo 
menos um mês. Os dados 
são da Pesquisa Nacional 
por Amostra de Domicílios 
(Pnad) Contínua, do IBGE.

O grupo de desemprega-
dos há mais de dois anos dimi-
nuiu de 2021 para 2022. Mas 
na comparação com 2012, 
cresce 76,6%. Hoje, o IBGE 
estima em 9,5 milhões o total 
de desempregados no Brasil.

INFORMALIDADE 
ATINGE QUASE 40%

Segundo os resultados da 
pesquisa, a taxa de informa-
lidade no país segue próxi-
ma dos 40% – corresponde 
a 39,4% dos ocupados. Mas 
varia de 25,9% (Santa Cata-
rina) a 60,5% (Pará). Em São 
Paulo, é de 30,6%. Entram 
nessa conta, empregados do 
setor privado e trabalhado-
res domésticos sem carteira, 
empregadores e trabalhado-
res por conta própria sem 
registro no CNPJ. No total, 
39,1 milhões.

Segundo o Instituto Na-
cional de Câncer (INCA), 
semelhante aos países desen-
volvidos, no Brasil, o câncer 
infantojuvenil representa a 
primeira causa de morte (8% 
do total) por doença entre 
crianças e adolescentes de 1 a 
19 anos. Neste ano, no Hos-
pital de Amor Infantojuvenil, 
foram registrados 385 casos 
novos até o mês de outubro.

De acordo com o diretor 
médico do HA Infantojuve-
nil, Dr. Luiz Fernando Lopes, 
20% das crianças que chegam 
em Barretos, chegam com um 
atraso de mais de seis meses. 
Assim, a instituição enfrenta 
dois principais desafios: atra-
so para o diagnóstico e atraso 
para o início do tratamento.

Há 11 anos, a “Mobiliza-
ção Passos que Salvam” tem 
o objetivo de informar, gerar 
conscientização e atentar a 
população sobre os sinais e 
sintomas do câncer infantoju-
venil, sobretudo a necessida-

Os condutores que tiveram 
a CNH (Carteira Nacional de 
Habilitação) vencida entre ja-
neiro e abril de 2022 precisam 
ficar atentos, pois termina nos 
meses de novembro e dezem-
bro o prazo para a renovação 
do documento.

Pensando em ajudar os mo-
toristas que se encontram nesta 
situação, o Poupatempo irá pro-
mover o último mutirão do ano. 

Serão três ações, nos dias 19 
e 26 de novembro e ainda em 3 
de dezembro para atender prio-
ritariamente os condutores com 
as habilitações vencidas entre 
janeiro e abril de 2022 que, de 
acordo com o novo cronogra-
ma, tem até 30 de novembro 
(janeiro e fevereiro) e 30 de 
dezembro (março e abril) para 
regularizarem os documentos. 

Para este sábado (19 de 

O Instituto Federal de Edu-
cação, Ciência e Tecnologia 
de São Paulo (IFSP) oferece 
200 vagas para cursos téc-
nicos gratuitos no campus 
Barretos. As inscrições para 
o processo seletivo podem ser 
realizadas até 27 de novem-
bro. A taxa de inscrição cus-
ta R$ 40 e a isenção de taxa 
pode ser solicitada até nesta 
sexta-feira, 18 de novembro. 

O processo seletivo para 
ingresso no primeiro semestre 
de 2023 destina-se aos cursos 
técnicos integrados ao ensino 
médio (nesses cursos o aluno 
cursa tanto o ensino médio 
quanto o ensino técnico no 
IFSP). O candidato aos cursos 
técnicos integrados ao ensino 
médio deve ter concluído, até 
o ato da matrícula, o ensino 
fundamental (9º ano ou antiga 
8ª série) ou equivalente. 

Para efetivar a inscrição, o 
candidato deve ler o Edital nº 
609/22 na íntegra, realizar o ca-
dastro, preencher o formulário 
eletrônico de inscrição e o ques-
tionário socioeconômico no 

Portal do Candidato, por meio 
do site processoseletivo.ifsp.
edu.br, e pagar a taxa de inscri-
ção por meio de PIX, cartão de 
crédito ou GRU (neste caso, o 
boleto deve ser pago exclusiva-
mente no Banco do Brasil).

Podem solicitar a isenção do 
pagamento da taxa de inscrição 
os candidatos que possuírem 
renda familiar per capita igual 
ou inferior a 1,5 salário míni-
mo e tiverem cursado o ensino 
fundamental em escola da rede 
pública ou em escola da rede 
privada com bolsa integral.

A seleção será realizada 
por meio de prova constituída 
por 30 questões de múltipla 
escolha que contemplarão co-
nhecimentos de Língua Portu-
guesa e Matemática. As pro-
vas serão realizadas no dia 11 
de dezembro de 2022.     

Barretos: 200 vagas 
Técnico em Agropecuária - 80 
vagas - Integral 
Técnico em Alimentos - 80 
vagas - Integral 
Técnico em Informática - 40 
vagas – Integral

As vendas do varejo físico 
brasileiro marcaram leve que-
da de 0,7% em outubro feita a 
comparação com o mês ante-
rior, que tinha revelado estabili-
dade. De acordo com o “Indica-
dor de Atividade do Comércio” 
da Serasa Experian, o setor de 
Veículos, Motos e Peças puxou 
o índice com a queda mais ex-
pressiva, de 6,0%.

Também com percentual 
negativo estava o segmento 
de Supermercados, Hipermer-
cados, Alimentos e Bebidas, 
com retração de 0,6%. Todas 
as outras áreas analisadas ti-

Hospital de Amor realiza a 11ª edição 
da “Mobilização Passos que Salvam”

de do diagnóstico precoce.
Segundo os dados levanta-

dos pela equipe do HA, após 
o início do projeto, as crianças 
têm chegado com os estágios 
da doença menos avançados. 
“A gente batalha para que essas 
crianças tenham um diagnósti-
co precoce e com isso, a cura.”, 
relatou a pediatra do HA Infan-
tojuvenil, Bruna Mançano.

O Dr. Luiz Fernando Lopes 
reforçou a importância de ca-
pacitar também os educadores. 
“Eles podem perceber coisas 
que os pais não conseguem e 
ajudar que as crianças sejam 
encaminhadas mais rápido”. 
Por isso, neste ano, os profes-
sores da rede municipal e es-
tadual de ensino de Barretos, 
além de profissionais da saúde, 
participaram de uma palestra 
presencial sobre o tema.

Todos os anos a ação aconte-
ce no final do mês de novembro. 
A escolha da data é próxima ao 
“Dia Nacional de Combate ao 
Câncer Infantil”, que é celebra-

do dia 23 de novembro.
Após dois anos de mobi-

lização de forma virtual, em 
2022 as atividades retornam ao 
presencial e o evento aconte-
cerá simultaneamente em Bar-
retos e nos outros municípios 
que apoiam a causa, no próxi-
mo sábado, 19 de novembro, a 
partir das 8 horas da manhã.

O trajeto terá início no es-
tacionamento do North Sho-
pping Barretos e terminará 
no Hospital de Amor Infan-
tojuvenil. O evento contará, 
ainda, com a apresentação de 
dança, sorteios de brindes e 
muita diversão.

COMO PARTICIPAR 
DA MOBILIZAÇÃO 

PASSOS QUE SALVAM
Basta fazer a doação no 

valor de R$ 30,00 em um dos 
pontos de vendas e ir caminhar. 
Todo dinheiro arrecadado é em 
prol ao Hospital de Amor.

Ponto de vendas em Bar-
retos: Bazar da Captação de 
Recursos – Hospital de Amor; 
CEMEI José Sebastião Do-
mingos (bairro Vida Nova); 
Escola Municipal João Ferrei-
ra Lopes; e MEDICAN.

Informações pelos tele-
fones (17) 3321-6600 ramal: 
7120 e (17) 98114-9434.

Poupatempo alerta: condutores com CNHs vencidas 
entre janeiro e abril deste ano devem realizar a 
renovação nos meses de novembro e dezembro

novembro), serão 10 mil va-
gas destinadas ao serviço em 
todas as unidades do progra-
ma. O agendamento para o 
atendimento presencial já está 
disponível e deverá ser fei-
to previamente pelos canais 
eletrônicos de forma gratuita 
– portal www.poupatempo.
sp.gov.br, aplicativo Poupa-
tempo Digital e totens de au-
toatendimento e no assistente 
virtual, o P, disponível tam-
bém no WhatsApp, pelo nú-
mero (11) 95220-2974. 

Importante reforçar que a 
renovação simplificada deve 
ser feita preferencialmente de 
forma remota, tanto pelo Pou-
patempo quanto pelos canais 
do Detran.SP.

Para isso, o motorista não 
precisa comparecer presen-
cialmente em uma unidade, 

bastando seguir o passo a 
passo do atendimento onli-
ne, realizar o exame médico 
na clínica indicada durante o 
processo e o novo documento 
chegará ao endereço de cadas-
tro, pelos Correios. 

Os motoristas que tiverem 
CNH nas categorias C, D ou 
E precisam realizar o exame 
toxicológico em laboratório 
credenciado pela Secretaria 
Nacional de Trânsito (Sena-

tran) com antecedência, pois 
o laudo poderá ser solicitado 
durante o exame médico.

O exame é válido por dois 
anos e meio para menores de 
70 anos e tem a mesma valida-
de da CNH para maiores de 70 
anos. Outra opção é o condu-
tor solicitar o rebaixamento de 
categoria, o que também pode 
ser feito pelos canais digitais, 
inclusive durante o processo 
de renovação simplificada.

Comércio tem queda de 
0,7% nas vendas de outubro, 

mostra Serasa Experian

veram variações positivas, 
mas não foram suficientes 
para impulsionar o índice.

Para o economista da Sera-
sa Experian, Luiz Rabi, apesar 
da melhora no cenário econô-
mico brasileiro, algumas va-
riáveis têm direção contrária.

“A queda de outubro mos-
tra que mesmo com a baixa da 
inflação, que acarreta a recu-
peração do poder de compra 
dos consumidores, a contínua 
alta da taxa Selic impacta seto-
res que têm os financiamentos 
como principal ferramenta de 
compra, por exemplo, o seg-
mento de Veículos, Motos e 
Peças, que apresentou a maior 
queda do mês, influenciando a 
retração geral do índice”.

VARIAÇÃO ANUAL ]
REVELA AUMENTO
Na análise anual, entre 

outubro deste ano e o mesmo 
período de 2021, as vendas do 
comércio tiveram alta de 1,6%. 
Nesse cenário o aumento mais 
expressivo ficou para o setor 
de Combustíveis e Lubrifican-
tes (7,3%). Em contrapartida, 
o segmento de Móveis, Ele-
trodomésticos, Eletroeletrôni-
cos e Informática foi o único 
a marcar queda, essa de 2,9%.

IFSP Barretos oferece 200 
vagas para cursos técnicos 
integrados ao ensino médio
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ESPORTE

O Colégio Drummond foi o 
grande campeão da 33ª edição 
dos Jogos da Primavera 2022, 
promovido pela prefeitura da 
Estância Turística de Barretos, 
por meio das secretarias mu-
nicipais de Esporte e Lazer e 
Educação, entre os dias 20 de 
outubro e 04 de novembro. O 
Colégio Barretos sagrou-se 
vice-campeão e o Colégio Plus 
ficou com o terceiro lugar.

A prefeita Paula Lemos 
destacou o trabalho coletivo 
para a realização da tradicional 
competição e a importância do 

Essa é a provocação que o atleta, personal trainning 
e modelo, Fabrício Taveira, propõe em sua nova pales-
tra: “Limite, qual é o seu?”, que acontece às 19h30 do 
dia 5 de dezembro, no auditório da Facisb – Faculdade 
de Ciência da Saúde de Barretos “Dr. Paulo Prata”. Os 
ingressos já podem ser reservados pelo telefone (17) 
99117-6122. Fabrício utiliza cadeira de rodas para mo-
bilidade desde 2019, quando sofreu um inusitado aci-
dente, quando a estrutura de um palco de eventos caiu, 
literalmente, sobre sua cabeça, causando uma lesão 
medular. De lá para cá tomou a decisão de investir tem-
po e energia em sua reabilitação, mantendo uma rotina 
de exercícios e tendo nas competições de crossfit uma 
motivação para seguir em movimento constante. Atleta 
de alta performance, o Crossfit Adaptado surgiu em sua 
vida há dois anos como alternativa da reabilitação, mas 
virou sua grande vitrine para o mundo e rendeu-lhe títu-
los como o de Campeão no Whellwod Card Internacional 
Crossfit Adaptado – 2021, Campeão no Carioca Games 
Crossfit Adaptado – 2021, vice-campeão no Europeu de 
Crossfit- 2022 e hoje ele é o quarto no ranking dos me-
lhores do mundo no Crossfit Games – 2022. Continua 
dando aulas, tanto presencialmente como de forma onli-
ne e é sócio de uma academia estúdio na cidade. As palestras vieram como uma forma de complementar a 
renda, tão prejudicada pelas horas diárias dedicadas exclusivamente a reabilitação do corpo, e para ser uma 
ferramenta de motivação para outras pessoas. “Depois do acidente minha vida mudou completamente, e 
hoje, por incrível que pareça, posso afirmar que as melhores experiências da vida tive após o acidente. Des-
cobri, por exemplo, que contar minha história e meu constante processo de reabilitação pode inspirar outras 
pessoas a buscar o melhor para suas próprias vidas. O menino tímido e cheio de vergonha que ainda sou, se 
transforma quando está diante de uma plateia. Consigo abrir meu coração e tocar os corações de quem me 
ouve, descobri minha missão no mundo e quero atingir o maior número de pessoas possível”, conta Fabrício 
Taveira. A palestra do dia 5 de dezembro é uma iniciativa do próprio Fabrício e da Parceria Comunicação, 
com apoio da Facisb e de empresas patrocinadoras. Os ingressos estão sendo reservados e o preço indi-
vidual é de R$ 50,00. Quem doar um litro de leite em caixinha compra o ingresso a R$ 30,00 e todo o leite 
arrecadado será entregue ao Hospital de Amor, amenizando as despesas que não são custeadas pelo SUS.

Colégio Drummond foi o grande campeão da 33ª Edição dos Jogos da Primavera 2022

evento para a população.
“Os Jogos da Primavera 

não são simplesmente uma 
diversão, você ensina disci-
plina, companheirismo e a 
importância do esporte. Reto-
mar os jogos me deixou muito 
feliz, pois por onde eu passa-
va as pessoas perguntavam se 
os jogos não iriam voltar. Os 
jogos são momentos de inte-
ração, onde as pessoas fazem 
amizade e aprendem a seguir 
regras”, afirmou.

“Venho aqui, de modo mui-
to especial, para agradecer a 

essa equipe, o Tony e a Jéssica, 
em nome de todos os professo-
res. A gente só consegue fazer 
algo se todo mundo se abraça 
e compreende a importância. 
O esporte e a educação não fa-
riam sozinhos, mas todos nós, 
juntos, vamos transformando a 
vida das pessoas”, completou.

O secretário de Esportes, 
Tony Vieira Carvalho, disse 
ter ficado feliz com a reali-
zação dos Jogos e ressaltou 
a revitalização dos centros 
esportivos de Barretos. “Mui-
to feliz para todos nós da ad-
ministração, por finalizar os 
Jogos da Primavera com su-
cesso. Um evento que fazia 
seis anos que não acontecia 
na nossa cidade e estava no 
plano de governo da prefeita 
Paula Lemos. Tínhamos uma 
dificuldade muito grande com 
os espaços públicos abando-
nados, sem condições de fa-
zer atividade nenhuma. Hoje 
a gente encontra esses Ceme-

pes em outra realidade: ilumi-
nados, limpos e dignos para 
receber as crianças”, afirmou.

As competições envolve-
ram aproximadamente 1.800 
alunos de 27 escolas de Bar-
retos, sendo 21 municipais, 

cinco particulares e uma Es-
tadual, que disputaram as 
seguintes modalidades: Atle-
tismo, Basquete, Damas, Fu-
tebol, Futsal, Handebol, Jogos 
Lúdicos, Natação, Tênis de 
Mesa, Vôlei, Vôlei Adaptado 

e Xadrez, nas categorias Fral-
dinha, Pré-Mirim e Mirim.

Os jogos aconteceram no Gi-
násio Municipal de Esporte João 
Batista da Rocha (Rochão), Cen-
tro de Esporte, Lazer e Cultura 
Dona Racibe Rezek e Cemepes.

Fabrício Taveira fala sobre limites e desafios 
da vida em palestra no próximo dia 5


